



# «La implantación del grado de Medicina en León a medio plazo debe ser irrenunciable»

José Ángel Hermida Rector de la Universidad de León

En su segundo mandato, apuesta por crear en la ULE el equivalente ruso del Instituto Confucio

ISABEL HERRERA

LEÓN. José Ángel Hermida afronta su segundo mandato al frente de la Universidad de León (ULE). Sus cuatro años de gestión han sido su principal argumento de campaña y, tras conseguir el refrendo de todos los estamentos de la comunidad universitaria, ahora apuesta por dar continuidad a su proyecto con el saneamiento económico y la internacionalización de la institución académica como grandes ejes.

—¿Cuál es el punto de partida en este nuevo mandato?

—El punto de partida es la labor realizada en estos cuatro últimos años. También hay otra variable que es importante considerar, la económica. Próximamente se van a conocer en detalle los presupuestos del Estado y, a continuación, los de la Junta. El índice de bajada que establezcan o la austeridad que marquen nos dará una muestra de cuál va a ser el inicio del mandato en la ULE. Está claro que el presupuesto condiciona muchas cosas.

—Lleva cuatro años al frente de la ULE, donde ha aplicado medidas de reducción de gasto. ¿Cómo ve este mandato, más sencillo o más complicado?

—Estoy acostumbrado a gestionar solo en situación complicada, me temo que tendré la desgracia de seguir estando en situación muy compleja.

—¿Y habrá por tanto más recortes?

—Yo pienso que, en cuanto a personal, los recortes no se deben producir; esa es la teoría que manejo. Creo que lo hay que hacer es cambios estructurales que permitan la mejora de las personas y una mejor racionalización del sistema. En mi opinión, ahora tenemos que entrar a fondo en la estructura real de la Universidad y, si me apura, en el sistema universitario de Castilla y León, hay que estudiar cómo ser más eficientes y reducir gastos modificando aspectos estructurales.

—¿Modificaciones de qué tipo?

—Por ejemplo, en la acción del equipo, ya he dicho que vamos a trabajar con menos vicerrectorados, eso conlleva menos directores de área, etcétera. Después hay que intentar ver si son necesarias todas las estructuras que hay ahora de facultades, organismos... También la presencialidad de los títulos, el número de horas que se imparten de forma presencial. Yo creo que no estamos yendo hacia el modelo que yo



José Ángel Hermida repite cargo al frente de la Universidad leonesa. :: C. HERNÁNDEZ

he conocido por Europa, tenemos una altísima presencialidad en muchos casos. Son aspectos en los que al final acabas ahorrando dinero si se implanta el sistema que ya se conoce en otros lugares.

—¿Cuáles son los pilares básicos de su programa para los próximos cuatro años?

—Un estudio de qué es lo que ha pasado con la adaptación al espacio europeo de la educación superior; la apuesta por la incorporación de jóvenes a la Universidad, en el sentido de intentar sacar contratos de ayudante y de ayudante a doctor; la conservación de la mayoría de los puestos de trabajo, y después la internacionalización de la ULE con la

enseñanza no presencial.

—Mantener la mayoría de los puestos de trabajo no es la totalidad...

—Trataremos de mantener la totalidad.

—¿Para cuándo el presupuesto para 2012 de la ULE?

—Será como dos meses después del de la Junta, calculo que entrando ya en el verano.

**Campus de Excelencia**

—¿Qué va a pasar con el Campus de Excelencia Internacional, actualmente paralizado?

—A fecha de hoy, la comunidad no ha podido firmar el convenio con el Estado para recibir la financiación acordada. Esos cinco millones eran para hacer todo el sistema del campus, la gobernanza, la contratación de gerentes... pero para proyectos, concretamente para proyectos, no se nos había dado todavía el dinero, salvo para algunos muy especiales, de modo que buscaremos por nuestra cuenta la financiación para ellos fuera.

—Buscar recursos privados es un modelo hacia el que se tiende...

—Cuando no los tienes públicos, los tienes que buscar privados. Hace poco he estado con un representante de la Universidad de Washington y me decía que les habían rebajado los fondos públicos el 50% en tres

años, pero que eso solamente había significado el 8% en su financiación, puesto que tienen entradas de empresas como Microsoft. Claro, en León no existen esas empresas, pero tendremos que tratar de buscar esa ayuda fuera.

—La reivindicación de una Facultad de Medicina para León ha sido una de las señas de identidad de su primer mandato.

—León es la única Universidad de España, la única, que tiene facultad de Veterinaria y no tiene Medicina. Somos distintos por algo, no sé por qué, pero somos distintos por algo. Creo que ahora no es el momento de hablar de implantación de nuevas titulaciones, pero para mí la implantación del grado a medio plazo en la ULE es necesario. El mismo ministro de Educación ha dicho que cree en la especialización de las universidades y esta tiene una especialización muy clara en las Ciencias de la Salud. Ahora estamos en épocas económicamente difíciles y hablar de implantar el grado de Medicina puede ser complicado, pero a medio plazo debe ser irrenunciable.

—¿Cuáles son las fortalezas y las debilidades de la ULE frente a las del resto de la comunidad?

—La facultad de Veterinaria es una fortaleza, el hecho de que León sea

una burbuja TIC es una fortaleza, que tengamos una Ingeniería de la Energía es una fortaleza, nuestro convenio con el Instituto Confucio es una fortaleza, nuestra facultad de Letras, que tiene personas de reconocido prestigio en el campo de las filologías, en biotecnología también somos una universidad puntera... Creo que León tiene muchas fortalezas, muchas titulaciones especiales como Ingeniería Aeroespacial, Ciencias de la Actividad Física y del Deporte... Tenemos fortalezas, pero hay que saber cómo coordinarlas para conseguir algo excelente.

—¿Y las debilidades?

—Alguna conozco, pero no la voy a decir. Quizá la única que quiero poner de manifiesto es que se ha empezado muy tarde en la enseñanza del castellano, pero que León es un sitio donde se puede aprender español tan bien como en Salamanca o Valladolid. Tanto la ciudad como la Universidad tenemos que poner nos las pilas, porque da mucho dinero.

—¿Existe coordinación entre las universidades de Castilla y León?

—Todo es susceptible de mejora.

**Internacionalización**

—En los últimos años ha crecido la demanda de matriculaciones en la ULE, ¿a qué cree que responde este incremento?

—Somos la única universidad pública de Castilla y León en la que ha crecido la demanda en los dos últimos años. Estamos muy orgullosos, pero el hecho importante es que en León más del 70% de las titulaciones tienen todas las plazas cubiertas. ¿Los motivos? No quiero hacer una comparación con la gestión anterior, no me apetece hablar ni muy bien de la gestión nuestra ni regular de las anteriores. Lo que sí que es cierto es que en un sistema que va decayendo en alumnos, nosotros subimos. Alguna culpa tendrá que hayamos hecho una gestión que yo calificaría como especial, distinta.

—¿Cómo está funcionando el Instituto Confucio?

—Llevo varios premios y reconocimientos... Ahora mismo lo tenemos lleno, el único que no aprende chino aquí soy yo.

—En estos cuatro años se ha apostado por China y EE UU, ¿algún objetivo nuevo para este mandato?

—Para cerrar ese mapa nos queda la universidad rusa de Voronezh. Queremos traernos el equivalente del Instituto Confucio en Rusia, el Pushkin, aquí a España, a León. Lo otro que nos queda en el proyecto de internacionalización es dinamizar los convenios con las universidades brasileñas. Se completaría así la internacionalización fuera de Europa; al fin y al cabo, para mí Europa es mi casa, Europa ya no es internacionalización.